

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA—Jueves 29 de Julio de 1897.—Año II.—Núm. 267

“LA PROVINCIA” EN MADRID

Sr. Director de LA PROVINCIA
27 de Julio 1897

De nuevo sale esta tarde para Valencia el Sr. Silvela, y en la ciudad del Cid presidirá los Juegos Florales y hablará en el *meeting* que sus amigos políticos le preparan.

Satisfecho debe estar el Sr. Lorente director de «Las Provincias», que al fin y al cabo ha conseguido llevar allí al jefe del partido de La Union Nacional, y contentos estarán los valencianos con tener la inefable dicha de oír la elocuente palabra del distinguido orador.

Allí, en aquella hermosa población perfumada de flores y de azahar dirá otra vez el exministro conservador lo que en el Parlamento y fuera de él ha dicho en distintas ocasiones.

No es esperado este discurso como lo era el que pronunció en el teatro Moderno de esta capital.

Acaso no agregue ni una frase más de esas que hemos convenido en llamar sensacionales, ni añadirá tampoco una palabra más a lo que ya tiene dicho sobre Cuba.

Ya lo veremos. Con el Sr. Silvela saldrán algunos de sus amigos políticos, y otros marcharán el jueves para llegar en el preciso día en el que el notable orador vaya a hacer uso de la palabra.

Esto es cuanto de política hay más culminante.

Del resultado del *meeting* republicano de Leon, se muestran los partidarios de la fusion republicana, altamente satisfechos.

Dicen que la fusion se afirma, que la admiten la inmensa mayoría de los republicanos, y que puede considerarse como cosa hecha la existencia del partido único.

Si tal fuera, bien podían darse por satisfechos los republicanos de haber conseguido organizar una parte de sus fuerzas, tal vez la más numerosa y popular, al cabo de veinte y cinco años.

Los carlistas, ya que el gobernador les ha prohibido su velada y fiesta en honor de D. Jaime, propiense ir a Ciudad Real y allí lanzar sus anatemas contra liberales y conservadores y muy principalmente contra el Sr. Conde de Peña Raniero, de quien dicen cosas que no son parecidas ni tampoco para oídas.

Pero, como dijo un chulo—Hay que sufrir.

E. Bermudez.

COSAS AGENAS.

El rey de Siam.

Dentro de poco París recibirá la honrosa visita de su majestad Chulalongkorn, Rey de Siam. Toda la afabilidad parisien será poca para acoger como es debido a un Rey que viene dispuesto a hacer toda clase de concesiones y romper todas las dificultades que los dos países, Francia y Siam, han ofrecido hasta ahora para fijar las fronteras de sus territorios. Quince dignatarios de la corte y del Gobierno de Bangkok, y un hijo y un hermano del Monarca acompañan a este Soberano en un estado asiático, que es, según dicen, europeo de corazón y de entendimiento.

Si S. M. Chulalongkorn, etc., quisiera visitar este reino nuestro, del cual nadie sabe a estas horas si es europeo ó asiático, aunque por las tendencias más bien parece un feudo americano, no dudamos que había de hallar favorable acogida en el buen pueblo español Chulalongkorn. Todos los Chulalongkorn de

los barrios bajos rendirían homenaje al único socio capaz de alcanzar las dignidades de majestad asiática.

CANTARES.

Audiencia de la fortuna, pero el que acude a su audiencia tiene que bajarse mucho, porque es muy baja la puerta.

Diciendo está el cigarro lo que es la vida: fuego de unos instantes, humo y ceniza.

Viendo un grano de arena la envidia dijo:

—Siempre encuentro montañas en mi camino.

Siempre que cantas, acude un ruiseñor a tu reja.

—¿A dónde vas?—le pregunto—y él dice:—Vengo a la escuela.

El que muere, con sus ojos parece que está diciendo: si es hombre sin fe.—Hasta nunca si es hombre de fe.—Hasta Inego.

Ventura Ruiz Aguilera.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia».

Salinas de Torreveja.

Según nos comunican de San Sebastián, hoy ha firmado S. M. la reina el pliego de condiciones para el arriendo de las Salinas de Torreveja y la Mata.

Nafragio.

En aguas de Mallorca ha naufragado el falucho *Estela*, salvándose la tripulación.

CUBA.

TELEGRAMAS OFICIALES

Madrid 26, Habana 27

Capitán general a Ministro Guerra. Presentado hoy en Palos (Habana) capitán Juan Cabanga, titulado comandante jefe zona, con su partida, compuesta de 19 hombres, armados todos con rifles, tercetas y machetes, imuncionados y con caballos.

Filipinas.

Manila 26, Madrid 27. Capitán general a Ministro Guerra. Ocurridos varios combates con partidas de gentes que van a buscar alimentos a poblados menos defendidos, siendo siempre rechazadas y perseguidas, hasta internarse en bosques de cordillera Sibul. Aguinaldo desde desarmados quedándose, según confidencias, con unos 1.000 hombres. Corrense pequeñas partidas hacia la Laguna, que han sido batidas con pérdida de 100 muertos y 20 prisioneros; solo un cabo del 73 y 2 guardias civiles muertos, por nuestra parte.

Resto archipiélago, completa tranquilidad. Parte prensa supone oculto verdad; es inexacto.

Viaje de propaganda.

En el correo de esta noche sale para Valencia el Sr. Silvela, acompañado de varios amigos.

En el teatro Apolo de aquella capital se verificará el *meeting* silvelista, en el que pronunciará el jefe de los disidentes un discurso político al que se atribuye importancia por ser completamente nuevo lo que en él dirá y distinto a lo que en otros que ha pronunciado en Madrid y provincias.

Además el Sr. Silvela presidirá los juegos florales que se celebran esta feria en Valencia.

Mr. Woodford.

Esta mañana, a bordo del vapor *Ciudad de París*, ha salido de Nueva York con rumbo a España, el ministro de los Estados Unidos en Madrid Mr. Woodford.

En el muelle le han despedido las autoridades, numerosas personalidades y bastantes curiosos.

Grecia y Turquía.

Telegrafian de Constantinopla que se han firmado ya los párrafos preliminares del tratado de paz, excepto el referente a la indemnización de guerra que exige Turquía.

El acuerdo por lo tanto es definitivo en lo que se refiere a la pequeña rectificación de la frontera.

Actitud del Japón.

El Japón continua su campaña de protesta contra la anexión de las islas Hawaii por los Estados Unidos, y está dispuesto a no consentirla tratando de impedirlo por cuantos medios sean necesarios, llegando hasta donde fuera preciso.

Al efecto han salido para Honolulu (Hawaii) cuatro buques de guerra japoneses. Es de temer que dichos buques se encuentren en aquellas islas con otros norteamericanos que salieron ayer, en cuyo caso el conflicto entre ambas escuadras es inminente.

Choque de trenes.

Entre las estaciones de Córdoba y Belmes, chocó anoche el tren correo descendente con una máquina que regresaba a este punto, habiendo resultado 14 empleados contusos, tres de ellos de pronóstico reservado. Ambas máquinas y varios coches del correo quedaron destrozados completamente.

El Sr. Cánovas.

Hasta el jueves próximo no saldrá de San Sebastián para Santa Agueda el Sr. Cánovas del Castillo.

(De la Agencia Europea.)

LOS CALUMNIADORES

Cuenta un apólogo oriental que se encierran en las nubes, y empapa sus alas en el éter de los cielos, y fija en su retina de diamante el mar, la montaña, la vega anchurosa, y se baña en resplandores, decidieron los más inmundos y asquerosos reptiles zaherirla y ahorrarla hasta dar con ella en tierra.

La venenosa y astuta serpiente, el sapo inflado de vanidad; el escarabajo sucio y mal oliente, el lagarto de piel multicolor, y cien monstruosos engendros, reuniéronse decididos a comenzar la obra.

Yo, decía la serpiente, puedo aseguráros jeh hermanos del alma! que el alto vuelo de esa águila despreciable, no es tanto como creísteis. Cualquiera de nosotros si proponérselo, escalaríamos las nubes y nos daríamos aires de gran señor. Precisa castigar su osadía y herirla en el corazón. Cuando tan alta vuela mala intención esconde; destronémosla, y para ello, todas las armas con buenas—Esas alas que todos visteis las robó a un cernicalo.

El sapo todo inflado de vanidad y orgullo, habló de esta manera:—Esto es tan cierto, que si añadís que esa vista que tanto se aplaude la robó a un topo, no admiraríais tanto esa grandeza.

No es esto solo, interrumpió el escarabajo, exhalando aromas deliciosos, yo he visto a esa águila maldita, mirar al sol frente a frente, y con aire despreciativo contemplar nuestras miserias y lanzar carcajadas.

Esto es horrible, gritaron cien voces. Hay precisión de destronarla. Guerra a muerte a cuanto se eleve por cima de nuestro nivel. Si nosotros nos arrastramos, justo es que todo se arrastre en la tierra y se manche en cieno.

Guerra! guerra! gritaron cien voces llenas de odio.

El águila, en tanto, se cernía tranquila entre las nubes.

No de otro suerte, y apenas se para la atención, se ven entre nosotros inmundos reptiles con facha de hombres.

Existe el hombre-serpiente como existe el hombre-sapo ó el hombre-escarabajo. En resumen, el hombre reptil, expresión del calumniador. ¿Pretendeis hacer una obra útil? Pronto os tachará la calumnia de llevar miras egoístas ó criminales.

¿Entregais vuestra amistad sincera? Algo mal sano debe esconderse en ella, pues en los tiempos que atravesamos, ni se concibe, por ciertas gentes, la amistad, ni nada noble.

¿Fustigais el vicio y enalteceis la virtud? Malo. Es porque pretendéis arrancar a el vicio el premio de su cobardía ó al virtuoso la dádiva del aplauso.

Pero esta guerra de los calumniadores es sorda y sigilosamente hecha. No pretendais encontrarlos. Se esconden bajo hipócrita máscara. Para ellos nada hay respetable. Calumnia que algo queda, se dijo ha tiempo, y ellos lo ponen en práctica.

Entre sonrisas cariñosas y apretones de manos y palabras melosas, os clavan el puñal hasta el puño. Y si es preciso, cubren de flores vuestro cadáver antes de arrojarlo al muladar.

La pureza de vuestra conciencia, la rectitud de vuestras familias, todo está a merced de su capricho.

Es la llaga más asquerosa de nuestra sociedad. El calumniador es una mezcla de cieno, odio y lágrimas.

Maldito sea.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

EXTRANGERO.

Noticias de Lisboa.—Los republicanos.—Tranquilidad.

Madrid 28-7-40 noche.

No son tan optimistas las últimas noticias que se reciben del reino luscitano, acerca de la actitud de los republicanos.

Los ánimos, aparentemente, al menos, no se hallan tan escitados, apesar de lo cual las autoridades no cesan en la vigilancia extremada que viene ejerciendo hace días.

Suecia y Noruega.—Huelga de marineros.—Desde Stockholm.

Madrid 28-8-15 noche.

Ha terminado en Stockholm la huelga de marineros, que llegó a revestir en su principio caracteres bastante graves.

Los huelguistas que no han sido secundados por otras clases, a las que pidieron su concurso, se han visto precisados a someterse.

Desde Londres.—No quieren anarquistas.—Protesta.

Madrid, 28-8-40 noche.

El Gobierno inglés ha protestado del envío a Liverpool de 28 anarquistas españoles que a bordo de un buque de nuestro país se dirigen a aquella ciudad.

Los tratados internacionales obligan a la aceptación de dichos huéspedes, pero el Gobierno de nuestro país ha prometido al de la Gran Bretaña no enviar más anarquistas.

Francia se ha negado en absoluto a recibirlos.

POLITICA

Silvela en Valencia.—El recibimiento.—Entusiasmo.

Madrid 28-9 noche.

Ha llegado a Valencia el Sr. Silvela, a quien esperaban en la estación todos sus correligionarios de la capital y pueblos de la provincia.

El recibimiento dispensado al ilustre hombre público ha sido muy cariñoso.

El *meeting* que ha de presidir el Sr. Silvela se celebrará mañana, y promete estar muy concurrido.

Telegrafiaré los detalles oportunamente.

Sin noticias.—La política.

Madrid 28-9-30 noche.

Cada día que transcurre se hallan más desanimados los círculos políticos.

El intenso calor que reina aleja a las gentes de los centros, durante el día; y por la noche se refugian en los paseos.

La temperatura, a la sombra, ha marcado hoy treinta y siete grados y cuatro décimas.

Noticias de San Sebastian.—Recepción.

Madrid, 27-10-15 noche.

Según comunican de San Sebastián, S. M. la Reina ha decidido recibir en aquella población al nuevo embajador de los Estados Unidos en España mister Woodford, acto de atención que ha sido muy bien acogido por el Gobierno de los Estados Unidos.

CUBA

Noticias pesimistas.—Vuelta a las andadas.—Sin confirmación.

Madrid 28-10-40 mañana.

Desde Cayo Hueso comunican noticias muy pesimistas acerca del estado de la insurrección en Cuba.

Dicen que la rebelión no decrece ni disminuye el número de los levantados en armas contra España, añadiendo que el vómito causa extraños en nuestras tropas.

En los centros oficiales se niegan la verdad de estas noticias, y agregan que proceden de origen filibustero, y no debe, por lo mismo, dárseles crédito.

La opinión pública, sin embargo, se preocupa mucho de estas cosas.

GENERALIDADES

Manifestación de duelo.—Entierro de la Sra. de Canalejas.

Madrid 28-11 noche.

El entierro de la malograda esposa del Sr. Canalejas ha sido una sentida manifestación de duelo.

Han asistido a dicho triste acto los hombres más importantes de todos los partidos, que se encuentran en esta corte, y numerosa representación de todas las clases sociales.

Todos los periódicos dedican sentidas frases a la memoria de aquella señora, y palabras de consuelo al señor Canlejas.

Entre periodistas.—Lancé pendiente.—¿Llegará la sangre al río?

Madrid 28-11-30 noche.

Por la publicación en el periódico *El Ejército Español*, de un artículo ofensivo para el Sr. Cánovas del Castillo, hay un lance pendiente entre el director de dicho periódico y el de *El Estandarte*.

Padrinos de ambos periodistas se ocupan de concertar las bases del desafío.

CUESTIONES LOCALES

Ocupándonos hace pocos días de la cuestión de los arbitrios municipales, que tantos perjuicios ocasiona al comercio y á la industria, y cuya exacción causa tantos disgustos y tantas perturbaciones, dijimos con la sinceridad que nos caracteriza y la franqueza que es norma de nuestra conducta:

«Si no existiera déficit en los presupuestos municipales, no habría arbitrios; y si se gastaran con relación lo que se ingresa, ni más ni menos, no habría déficit.»

Y si esto es una verdad á lo Pedro Grullo, que no necesita demostración.

Si para formar el presupuesto de gastos se tuviera solo en cuenta el de ingresos, claro es que la nivelación resultaría forzosamente.

«Si ingresan cinco, no por cálculos aproximados que generalmente no resultan, sino por datos exactos que no dejen lugar á duda? Pues la cosa no puede ser más sencilla.

Se gastan cinco.

Si para llegar á este resultado precisa cartigar, reduciéndolo, el presupuesto de gastos, hágase en buen hora, que todo es preferible á vivir de la trampa ó á cargar sobre el desdichado contribuyente nuevos é insostenibles gravámenes.

Resulta verdaderamente triste, y además de triste digno de las mayores censuras, que Almería gaste una cantidad exorbitante en el personal, y tenga desatendidos servicios de tanta importancia como el de incendios; resulta irritante que la cantidad consignada en presupuestos para obras públicas sea vergonzosa por lo exigua, mientras otras cosas innecesarias, y, por lo mismo, superfluas, se hallan espléndidamente dotadas.

Y es claro, naturalísimo, lógico: con esplendideces y superfluidades, con el sostenimiento de un personal exivo, jamás se nivelarán los presupuestos de Almería, jamás desaparecerán los arbitrios ni disminuirán las cargas que, como losa de plomo, pesan sobre los contribuyentes, que ya dan pruebas evidentes de ser buenos de verdad cuando pagan, y pagan, y pagan, sin murmurar, cuanto se les pide.

¿Cuando terminará este estado de cosas en Almería?

Cuando los Concejales no vayan al Ayuntamiento á hacer política; cuando no se hable de partidos en el salón de sesiones; cuando los Concejales se dejen en la puerta de la Sala Capitular sus ideales políticos y no se acuerden para nada de que son fusionistas, ó republicanos, ó silvestristas, ó conservadores; cuando vayan allí única y exclusivamente á hacer administración; cuando se opongan con todas sus energías á todo lo que represente un aumento en los gastos; cuando el amor al pueblo y á su prosperidad se anteponga á toda mira particular, á todo interés de orden privado, á todo egoísmo; cuando no domine la razón de la fuerza, sino la fuerza de la razón; cuando todos se unan para labrar la ventura de esta desgraciada Almería, tan digna de mejor suerte.

Entonces terminará ese estado de cosas que forman la característica de los tiempos actuales, en los cuales se piensa en todo, en todo..... menos en hacer administración.

Los aforos.

Sigue hablándose de la cuestión de los aforos, que de manera tan íntima se relaciona con los intereses municipales, á los cuales afecta directamente, gravándolos en ochenta mil pesetas, poco más ó menos.

Todo el mundo se ha convencido de lo que hay en el fondo de este asunto; todo el mundo se lamenta de que se haga cuestión de partido lo que es de interés general; todo el mundo comenta el hecho de que sirva la política y se quiera usar de la disciplina y de la pasiva obediencia, para un asunto, co-

mo el de que se trata, de carácter administrativo, y por el que resultan gravemente lesionados los intereses municipales; todo el mundo censura que Concejales que debieran ser independientes por su posición social, y proceder siempre con arreglo á su propio criterio y en bien del pueblo, defiendan los aforos, sustenten la ilógica Real orden que resuelve este asunto en contra del Ayuntamiento, y se hayan opuesto á que se entable la demanda contencioso-administrativa, diciendo *si ó no*, á medida de los deseos del jefe, ante el cual rinden hasta su voluntad.

Parece mentira que la política, ciencia de gobernar y administrar á los pueblos, sirva para lo que sirve en Almería, en estos tiempos á que hemos llegado, y parece mentira que haya hombres que se presten á determinado juego.

Un periódico local dice hoy que existe el pensamiento, entre los Concejales que componen las minorías del Ayuntamiento, de convocar el próximo domingo á un *meeting* en el Teatro Noveidades, al pueblo almeriense, á fin de escitar la opinión acerca de esa escandalosa cuestión de los aforos de consumos.

La opinión está ya escitada porque se trata de un asunto que la interesa mucho, y del que se encuentra perfectamente enterada, pero eso no importa; el *meeting* debe realizarse.

Si no se ha pensado en su celebración, debe pensarse, porque es conveniente que los pueblos, al amparo de la ley, sin extralimitaciones de ninguna clase, protesten en forma correcta, si, pero enérgica, de los abusos que contra él se cometen, de lo que puede ocasionarle perjuicios, de lo que pueda dañar á sus intereses.

No queremos escándalos, rechazaremos siempre todo lo que lleve envuelto en sí una mira personal ó política; no queremos que de esto de los aforos se haga arma de partido, y solo deseamos que se mire bajo el único punto de vista que debe mirarse; el de los intereses del país.

En tal concepto, aplaudimos el pensamiento de celebrar el *meeting*.

NOCTURNO

La luz pobre y macilenta del gas había desaparecido del teatro de verano instalado en los jardines, y, en su lugar potentes focos eléctricos, globos de destrozado cristal donde el genio del hombre parece que aprisiona la luz del sol, vertían oleadas resplandecientes por todos los ámbitos de la espaciosa sala.

Atraídos por esta novedad, los insectos habían abandonado sus guaridas, las raíces y las ramas de los árboles y los cálices de las flores, y en revuelto torbellino giraban en torno de las lámparas incandescentes que hacían resurgir, en medio de las densas sombras de la noche, una nueva aurora.

Acercábase la hora de comenzar el espectáculo y el público invadía la sala, simulando las lindas muchachas, con sus vestidos vaporosos y abigarrados y sus cabezas cubiertas con enormes sombreros de encajes y flores, como una inundación multicolor que se deshacía y uniformaba á lo largo de las simétricas filas de sillas y butacas.

A cada momento que transcurría, los focos de luz eléctrica brillaban con más fuerza, y aquella tropa alada iba engrosando más y más, hasta dibujar en el diáfano y luminoso ambiente que rodeaba á las lámparas, y como con trazos de carbón, las más extrañas siluetas y extravagantes figuras geométricas. Solamente una gentil mariposa habíase sustraído al mágico conjuro de aquellos globos incendiados, y más amante de las flores que de la luz revoloteaba inocente en derredor de las flores de trapo prendidas en los sombreros, ó detenía su rauda vuelo delante de los encendidos labios de las jóvenes, besándolos y creyendo, absorta, embebecida y enamorada, encontrar en ellos la fragante dulzura que le ofrecían los pétalos de las rosas.

Como sinfonía, la orquesta comenzó á tocar un wals de Straus, y aquellas notas, vibrantes, limpias, ligeras y sonoras como copiosa lluvia de perlas que hieren finísimos cristales y los compases dulces y voluptuosos, como ensueños de amor eran marcados por la bella mariposa, con giros suaves y ritmicos movimientos, como si fuese una nota viviente escapada de aquella música sublime.

Con la última nota del wals, la alegre mariposa reprimió su vuelo y cansada de aquella aérea y vertiginosa danza y recelando de las flores sin frescura y sin olor que exornaban los sombreros, elevose en el espacio para sumergirse en la luz blanca y brillante que cernía la lámpara sobre cuyo cristal golpeaban y chocaban los insectos produciendo un ruido extraño.

Al penetrar la mariposa en aquel ambiente de luz, fulguraron sus alas reflejos diamantinos, pero como flor despreñida de los cielos descendió lentamente, girando sobre sí misma y ca-

yendo resbaló sobre la blanca falda de una niña encantadora.

El fuego de la lámpara había quemado sus tenues alas, así como los extremos de sus patas y cuernecitos de oro. Su cuerpo anillado, preso de la más mortal angustia, se revolcaba pálpitante sobre el vestido de la niña, y sus ojos que parecían formados de anubladas y diminutas perlas, imploraban algo así como un dulce bálsamo que mitigase tan terrible como inesperado tormento.

Aquella niña tenía un corazón de ángel; apartó sus ojos del escenario y los fijó con ternura en la leve mariposa; besó sus frágiles y convulsas alas; humedeció con sus labios las calcinadas patitas y la depositó en su perfumado pañuelo.

La agonía del precioso insecto, duró todo el tiempo que el espectáculo, y al tremular por última vez sus matizadas y aéreas alas, la niña envolvió el cuerpo de aquella hermanita de las flores con el pañuelo de batista, como si fuese un fúnebre sudario.

El público desfilaba por los jardines y en apretado haz se dirigía hácia la puerta de salida, mientras la niña que tenía un corazón de ángel, buscó en las frescas y lozanas frondosidades un rosal y depositó el cadáver de la mariposa de oro sobre la corola de una de sus flores. ¡Frágil y oloroso lecho mortuario que la niña regó con sus lágrimas!

Simbolo la mariposa de oro de la inocencia, abandonó el seguro asilo, la quietud y el reposo que las más delicadas plantas le ofrecían en la silenciosa y apacible noche, y seducida por el brillo de las flores de trapo y el vivo resplandor de la lámpara eléctrica, solo encontró la muerte.

¡Siempre en la vida hay algo que falaz é implacable conspira contra la inocencia; pero no se debe olvidar que al lado de las flores de trapo y de los mentidos resplandores que ciegan y matan, hay también seres que teniendo corazón de ángel vierten sobre la desgracia el rocío de las lágrimas, más grande, más hermoso y más puro que el rocío de la mañana.

Francisco de León Troyano.

EXPOSICIÓN REGIONAL PERMANENTE

Teniendo en cuenta por los horizontes que se descubren á medida que avanza la construcción de la línea ferrea de Linares á Almería, que esta capital está llamada en breve plazo á tener una exuberante vida mercantil y que uno de los medios de propaganda empleados ya en otras capitales importantes con resultados altamente satisfactorios, es el establecimiento de un centro de exposición donde los industriales puedan presentar sus productos y especialidades facilitando de esta manera las transacciones, el Sr. Guillen Montilla, ha pensado instalar en uno de los sitios más céntricos de esta capital una *Exposición permanente* que vendrá á llenar una necesidad generalmente sentida, y hará que Almería adquiera un puesto entre las poblaciones que van á la cabeza de la civilización.

Esta Exposición se regirá bajo las bases y condiciones siguientes.

1.º De todos los objetos que se depositen en los salones de la exposición se extenderá un recibo detallado para responder á la devolución de los mismos en el momento que lo solicite el expositor.

2.º El tiempo mínimo de suscripción ó derecho á un puesto será de seis meses prorrogables por los siguientes semestres si el suscriptor no avisa por escrito su renuncia con un mes de anticipación á la terminación de su contrato.

3.º Cada puesto ó parte de él sobre el piso y adosado á los muros de un metro de altura, un metro de frente y sesenta centímetros de fondo devengará 2 pesetas mensuales y 0'50 pesetas más por cada metro ó parte de él del presupuesto que pueda ocuparse.

4.º Los anuncios, obras pictóricas, labores de mujer y demás objetos que puedan colocarse en los muros devengarán á razón de 1 peseta por cada metro cuadrado ó parte de él á la altura de un metro sobre el piso y 0'50 pesetas desde dicha altura en adelante.

5.º Cada metro cuadrado en el centro de los salones que ha de ocupar la exposición devengará 3 pesetas sea cualquiera la altura que pueda darse á las vitrinas.

6.º Con el objeto de que los artistas que no tienen necesidad mas que de un pequeño espacio para presentar sus productos, puedan estar representados en la exposición por un gasto insignificante, estos podrán suscribirse á medias instalaciones de 0'50 metros de frente por 2 metros de altura que devengarán 1'50 pesetas mensuales.

7.º Los precios de las instalaciones fuera de los salones de la exposición serán convencionales.

8.º Los pagos se efectuarán por mensualidades adelantadas.

9.º Serán de cuenta de los señores expositores las vitrinas de cada uno y la colocación de sus instalaciones sin ningun otro

gasto por concepto de conserjería, alumbrado, custodia, aseo de los objetos expuestos etcétera etcétera: Las vitrinas deberán ser construidas con algun esmero á fin de que no desdigan del conjunto agradable que se persigue en el aspecto general de la exposición.

10. Tendrán derecho los Sres. expositores que lo soliciten á tener un encargado especial para cuidar de sus instalaciones, pero á este le estará terminantemente prohibido, bajo apercibimiento de expulsión, el ocuparse para nada en ningun sentido de las instalaciones extrañas á su representado.

11. La Exposición estará abierta al público desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche todos los días laborables.

12. Todos los productos que exalén mal olor ó puedan perjudicar á los demás artículos expuestos serán rechazados aun cuando el expositor tenga adquirido y pagado su puesto.

13. Con el objeto de que no pueda haber preferencias en los sitios que ha de ocupar cada expositor, [aquellos serán sorteados á presencia de los interesados] á excepción de las que hayan de ocupar las pinturas que tendrán sitio señalado, donde reciban la luz más conveniente.

14. Para los aspirantes á puestos ocupados, habrá un libro donde los Sres. que lo deseen puedan firmar sus solicitudes, y cumplir estas por riguroso orden de antigüedad.

Actualidades

Servicio especial de la Agencia Europea

No puedo hacer hoy una revista financiera, que es el encargo que me está encomendado, porque, ni han habido operaciones que merezcan la pena de una reseña, ni las alteraciones de los cambios; ni las oscilaciones de los valores en la Bolsa lo permiten así.

El balance del Banco de España, no tiene tampoco nada de notable, si se exceptúa el que la circulación fiduciaria asciende ya á la importante cifra de 1.122.866,000 pesetas.

De lo único que se ha hablado esta semana, es de la solicitud de los centros salineros, que reclaman una medida justa y equitativa, cual es la de que, en el caso de arrendarse las Salinas de Torreveja se obligue al concesionario, á sostener un precio mínimo de venta igual al que rija en el mercado.

Todo esto, y es bastante, ha sido cuanto de económico y financiero, ha sucedido en Madrid, y se ha hablado en los centros de negocios.

Yá hice saber en mi reseña anterior la existencia de los billetes del Banco de 50 pesetas falsos, y algunos propagandistas que han querido hacer negocio, han caído en poder de la policía.

Los billetes en cuestión, que tienen el busto de Goya, están admirablemente falsificados y se necesita ser muy inteligente para diferenciar los falsos de los buenos.

Yá he dicho cuanto de crónica bursátil pudiera decir, y como con esto no quedarán satisfechos los lectores, bueno será, llenar el hueco con algunas cosas de actualidad. De estas las más salientes son: la inauguración del teatro «Eldorado», y la becerra del gremio que tiene, por patrono á San Crispin.

El teatro «Eldorado», inaugurado, en la noche de ayer, se halla enclavado en la calle de Juan de Mena frente al edificio de la Bolsa.

Aunque, reducido es bonito y tiene un gran parecido con aquel antiguo teatro «Felipe» que llevaba el nombre de su inolvidable dueño D. Felipe Ducazal, y que era punto de reunion de la juventud alegre y bulliciosa de Madrid que no sale de este infierno; nunca con más motivo llamado que en los calurosos meses de Julio y Agosto.

Pues por el estilo de Felipe es el que anoche, despues de muchos anuncios y aplazamientos, se inauguró, por fin con numerosa y distinguida concurrencia en todas las secciones.

En la primera y para presentación de la compañía y referencia del teatro se estrenó un ópóposito con el título de «El pobre diablo», que, de algun *pobre diablo*, de esos que lo invaden todo con sus infulas de autores cómicos y literatos hubiera podido creerse que era, á no haber dicho Julio Ruiz al final de la obra, que la que habían tenido el honor de representar era de los Sres Celso Lucio y Valverde hijo.

¿Que cosa tan mala! En cambio fué un espectáculo bonito y una fiesta agradable la que hizo el gremio de zapateros en la plaza de toros, simulando una gira á Torreledones donde vive el *abuelo* como hoy llaman al simpático matador Salvador Sanchez Frasuelo este presidió la becerra en union de cuatro hermosas hijas de Madrid y hubo muchas que lucían la mantilla española y el manton de Manila realizando la fiesta con su hermosura.

Cabildes.

LA TUBERCULOSIS.

Muchos profesores trabajan para la curación de la tuberculosis, y cada día

se descubren nuevos horizontes que permiten abrigar la esperanza de que en época no lejana se llegue á conseguir resultados eficaces para combatir esta terrible enfermedad, verdadera peste que solo en Europa ocasiona más de un millón de víctimas al año.

No olvidará el que llegue á la solución de este gran problema profiláctico y terapéutico, que el secretario perpetuo de la Academia de Medicina en París tiene á su disposición una verdadera fortuna con la fundación del *Premio Francois*, que consiste en una renta de 24.000 francos anuales ó un capital de 800.000 francos, que Mlle. Jonanique, viuda de Audiffred, puso á la disposición de este centro científico.

El premio será concedido á la persona que haya descubierto un remedio curativo ó preventivo, reconocido por la Academia de Medicina de París como eficaz y soberano contra la tisis.

REGISTROS MINEROS

Don Agustín Fernandez Sanchez, vecino de Doña María, ha solicitado la propiedad de 25 pertenencias mineras con el nombre de «San José de las Lajas», de mineral de hierro, en término del indicado pueblo.

Don Ricardo Perez Nin de Cardona, vecino de esta capital, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «Mi Esteban», de mineral de plomo, en término de Serón.

Don Agustín Fernandez Sanchez, vecino de Doña María, ha solicitado la propiedad de 18 pertenencias mineras, con el nombre de «San Antonio», de mineral de hierro, en término de Nacimiento.

Don Antonio Belver Pereira, vecino de esta capital, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «Santa María», de mineral de hierro, en término de Tabernas.

Don Miguel Vidal y Salas, vecino de Pechina, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras, con el nombre de «Valencia y Castellón», de mineral de hierro de la 3.ª sección, en término de Escullar.

Don Juan Martinez Escoriza, vecino de Olula de Castro, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras con el nombre de «Cerca está», de mineral de hierro, en término del indicado pueblo.

CARTERA TAURINA.

El diestro sevillano Antonio Guerrero *Guerrero* ha sido ajustado por la empresa madrileña para torear varias corridas (sin fecha fija hasta ahora) en las que le acompañará *Dominguín*.

Segun nos comunican desde Madrid, el domingo próximo habrá una corrida extraordinaria, en la que tomarán parte *Minito, Faico y Conejo*, si este accede á que se le confirme la alternativa en aquella plaza.

El ganado que se toree será de Biencinto.

Para la feria de Linares se preparan dos corridas que se efectuarán los días 19 y 20 del próximo Agosto, lidiándose en la primera toros de Miura por las cuadrillas de *Guerrita, Fuentes y Algabeño*, y en la segunda reses de Concha Sierra por *Guerrita, Bombita y Algabeño*.

Corridas que le quedan que torear al simpático Antonio Fuentes:

Dos en Lisboa, dos en Málaga, una en Bayona, una en Cádiz, una en el Puerto de Santa María; una en Badajoz, una en Linares, dos en Murcia, dos en Valladolid, dos en Zaragoza y dos en Cartagena, y lleva ya toreadas en lo que va de temporada la respetable suma de cuarenta y una en diferentes puntos de la península y Francia.

Dice *El Porvenir* de Sevilla: «Las cuatro últimas corridas que la actual empresa de Madrid tiene, organizada para el mes de Marzo de 1898 (mes en que termina sus compromisos con aquella plaza) son las siguientes: tres de á seis toros cada una de las ganaderías del Duque de Veragua, Ibarra y Muruve, en las que tomará parte los diestros Mazzantini y *Guerrita*, la última de ocho toros de Concha Sierra que serán estoqueados por Mazzantini, *Guerrita*, Reverte y *Dominguín*. Este último tomará la alternativa de manos de Mazzantini.»

Procedentes de Málaga han llegado en el vapor «Andalucía» los Sres. D. J. Bautista Canton y D. Francisco Losana que fueron á Sevilla para comprar el ganado que ha de lidiarse en las corridas de feria.

ECOS Y NOTICIAS

Enfermedades del estomago.

Certifico que sufriendo mucho del estomago, me curé con las Píldoras Antidispépticas del doctor Heinzelmann. — *Leonardo René*. — (Firma legalizada).

Precio del frasco 3'90 ptas.
Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Costurera.

Rosario Hurtado, costurera de blanco, ofrece sus servicios, para la confección de ropa de señora y de caballero.

Cose á domicilio, y en su casa, calle de Regocijos número 6.

Hembras bravas.

En la calle de San Anton, y por un asunto de escasa importancia, según nos dicen, entablaron esta mañana, á las seis, una revertera, varias mujeres.

Carmen Ramos, su hermana María y sus dos hijas María y Matilde sorprendieron á Emilia Jover Miranda, en el momento de encontrarse haciendo compras, en la tienda de Bernardo Roldán, y arremetiendo contra ella, la dieron una buena paliza después de arrancarle algunos mechones de pelo y destrozarle las ropas.

Emilia Jover dió conocimiento de lo que le había ocurrido, al alcalde de barrio don Antonio Martínez Segura, quien detuvo á las cinco agresoras, conduciéndolas al arresto municipal.

Natalicio.

Felicitemos á nuestro buen amigo D. Enrique Rocafull, y á su distinguida esposa D.ª Enriqueta Martínez, por el natalicio de su hijo José, preciosa criatura que ha venido á colmar la dicha de sus venturosos padres.

Deseamos al recién nacido muchas felicidades.

Escritanías de actaucl ones.

En el territorio de la Audiencia de Granada se hallan vacantes las escritanías de Gergal, Mancha Real, Occera, Baeza, Alcalá la Real, Montefrío, Iznalloz, dos en Ugijar, Orgiva, Torrox y Albuñol.

Destino.

Ha sido destinado á la Comandancia de carabineros de Granada el teniente coronel D. Emilio Noguera Herrero.

Nuevo colega.

Hemos recibido la visita del periódico *Gaceta Sur Europea*, que ha comenzado á publicarse en Cartagena.

Saludamos al nuevo colega, con el que dejamos establecido el cambio.

En el Hospital.

Ha ingresado en el Hospital, con una contusion en la parte superior de la región parietal izquierda una mujer llamada Carmen Milá Ortuño.

Al arresto.

El guardia de orden público Eusebio Romero, ha conducido esta mañana al arresto á dos gitanas llamadas María García y Dolores Santiago, y á un gitano llamado Joaquín Amador, autores de un escándalo en la vía pública.

Defunción.

Ha fallecido en esta capital la señora doña Ana Medina, viuda de D. Bernardo Campos.

Damos nuestro pésame más sentido á la familia de la finada.

Moneda falsa.

En Jerez de la Frontera circulan muchos duros falsos con el busto de don Amadeo.

Lo bien que imitan á los legítimos hace que sean muchas las personas que los admiten.

Cédulas.

Se ha dispuesto que á los estanqueros se les tenga en cuenta el premio percibido en el año anterior para la clasificación de cédula personal en el año corriente.

Política.

Según el *Heraldo*, se acentúan las diferencias que dividen á los conservadores de Málaga.

El no ser atendidos como desean los amigos del Sr. Romero Robledo es una de las causas de la indiferencia de éste ante los problemas políticos pendientes.

A lo menos así lo indica algún periódico malagueño.

Parece mentira.

El presupuesto de conservación de carreteras de la provincia de Almería, se ha rebajado por la Dirección general en pesetas 28.000.

Además se suprimen 17 plazas de peones camineros y dos de capataces.

Y un colega local, comentando esta noticia, dice lo siguiente:

«Por hoy solo se nos ocurre comentar esas noticias preguntando: la provincia de Almería, ¿tiene senadores y diputados? Tiene en la actual situación política algún hombre de influencia? ¿Existe algún ministerial que pueda decir que se interesó por el bien público, prestando el servicio más pequeño á éstos pueblos?»

Todas esas preguntas que nuestro estimado compañero hace, están contestadas con una sola palabra.

NO.

Bien venido.

Ha llegado á ésta capital con su apreciable familia, á pasar la temporada de baños, el Delegado de Hacienda de Córdoba Sr. Polo de Bernabé.

Cambios.

Libras á la vista 00-00
Francos id. id. 00-00

Carreteras.

La Dirección general de Obras públicas ha adjudicado á D. Pedro Hidalgo Ramirez la subasta de acopios para la conservación de la carretera de Baza á Huerca Overa, en la cantidad de 7.900 pesetas.

Reunión.

En el balneario del *El Recreo* se ha reunido esta tarde la Junta directiva del *Club velocipedico*, con objeto de ultimar los detalles para las carreras de la feria próxima.

Multas.

El inspector de municipales Sr. Lirio, ha multado hoy, por expender las mercancías faltas de peso, á los vendedores Juan Mateo y Antonio Martínez.

Esto de las multas, ya lo hemos dicho en otras ocasiones, va siendo el cuento de nunca acabar.

¿No podría adoptarse otro remedio más enérgico que impidiera el constante fraude de que vienen siendo objeto los compradores?

Pescado podrido.

Esta mañana ha sido decomisada una regular cantidad de pescado, que se encontraba en malas condiciones para el consumo público.

Eso debe hacerse con todas las sustancias alimenticias que se encuentren en iguales condiciones.

Estomago. Intestinos

Agradezco y declaro que me curé del estomago é intestinos, tomando las Píldoras del doctor Heinzelmann. — *Eduardo Linares*. (Firma legalizada).

Precio del frasco: 3'90 ptas.
Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Cambio de frente

El notable escritor D. Ricardo Becerro de Bengoa se ha separado de sus amigos y ha hecho declaraciones monárquicas ingresando en el partido liberal.

Regreso

De regreso de su expedición veraniega, ha llegado á esta capital nuestro estimado amigo D. Antonio Torres Hoyos.

Repartimiento.

En la Administración de Hacienda de esta provincia se han terminado los trabajos de formación de repartimiento de la contribución territorial, matrícula de industrial y padrón de carruajes de lujo de esta capital.

Un incendio.

Comunican de Málaga que en el monte pinar llamado «Barranco del Boriquero» perteneciente al término de Cómpesta se declaró el día 25 un violento incendio.

La guardia civil y diferentes paisanos trabajaron durante veintiocho horas hasta lograr su extinción, abriendo calles y empleando los medios posibles para aislar el fuego.

La superficie incendiada fué de 1.600 hectáreas quemándose 40.000 pinos y resultando 60.000 flameados.

Las pérdidas ocasionadas se calculan en 60.000 pesetas.

El siniestro fué intencionado y como autor del mismo detuvo la guardia civil á un joven de veintitres años, llamado Antonio Gallardo, en cuyo domicilio encontró doce arrobas de carbón y doscientos ocho palos de pinos.

Metales.

Los precios del plomo y de plata según la «Gaceta Minera» de Cartagena en su último número son los siguientes:

Plomo, sesenta y ocho reales veinticinco céntimos quintal.
Plata, 14'25 reales la onza.

A los estudiantes.

Con arreglo al decreto de 22 de Noviembre de 1889 y demás disposiciones vigentes, durante la segunda quincena de Agosto próximo, en sus días festivos de diez á doce de la mañana, estará abierta la matrícula de enseñanza libre, en la Secretaría general de las Universidades para los alumnos que deseen dar validez académica á los estudios hechos previamente, correspondientes á las Facultades y carreras que se cursen en aquel Establecimiento.

Certificado.

Evaristo Manero, licenciado en Medicina y Cirujía, Sócio correspondiente laureado con medalla de oro y accésit de la Real Academia de Medicina de Barcelona, del Instituto Médico Valenciano, laureado de la Ginecológica Española y condecorado con las cruces de Beneficencia y de Epidemias.

Certifico: Que los Salicilatos de bismuto y cerio merecen ocupar un lugar preferente en la terapéutica moderna. Tiene la triple acción de detener las fermentaciones pútridas, cohibir las hipersecreciones intestinales y oponerse á los vómitos, siendo por lo tanto muy útiles á un buen número de enfermedades del aparato digestivo. Puedo asegurar por mi parte, haber obtenido con su empleo los mejores resultados y muy especialmente en la clínica pediátrica donde tan frecuentes son los catarros y dispepsias gastro-intestinales.

El Sr. Vivas Perez, autor de este nuevo preparado, se ha hecho digno de la mejor consideración por parte de la clase médica — Alicante 30 de Octubre de 1888. — *E. Manero*.

Modista.

Dentro de breves días llegará á esta capital, en la que pasará todo el verano, la modista sevillana Doña Carmen C. de Gonzalez, de quien la prensa de aquella población hace grandes elogios.

Doña Carmen C. de Gonzalez hace frecuentes viajes á Madrid y París, con el único objeto de estudiar los mejores modelos y los últimos adelantos de la moda, y satisfacer de este modo cumplidamente á su escogida y numerosa clientela.

Nuestras elegantes paisanas aprovecharán seguramente la estancia aquí de la inteligente modista, para arreglar sus trajes, sombreros y capotas con arreglo al último figurin, y adquirir además preciosas flores artificiales de esquisito gusto.

Oposiciones para correos.

Ya se han confeccionado los programas para las próximas oposiciones á ingreso en el Cuerpo de Correos, expendiéndose en la Administración principal de esta población, desde el día de hoy, á 0'50 pesetas el ejemplar.

El reposo.

El resultado que ayer tuvo ocasión de observar el Sr. Alcalde al efectuarse el reposo del pan en las casetas del Mercado, es motivo suficiente para que continúe esa iniciada campaña en pró de los compradores, que por ningún concepto debe consentirse sean defraudados ni en el pan ni en ningun otro artículo de consumo.

Lachambre en Málaga.

El ilustre General Lachambre continúa siendo en Málaga objeto de las mayores atenciones y obsequios por parte de todas las clases sociales.

Aun no se sabe con exactitud el día en que llegará á esta población el vencedor de Cavite, pero será, seguramente antes del diez del próximomes de Agosto.

Al Japón.

El ministro de Fomento ha recibido encargo del Estado de facilitar al gobierno del Japón un profesor de lengua castellana, con destino á la Escuela de Lenguas extranjeras agregada á la superior de Comercio de Yedo.

El nombrado, que deberá ser español y saber francés, percibirá mensualmente 200 yen, y para gasto de viaje 700.

El yen equivale á 2 francos y 60 céntimos.

Subasta.

El día nueve del próximo mes de Agosto á las diez de la mañana, y en el Salon de sesiones del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, tendrá lugar la subasta del arbitrio impuesto sobre mesas, casetas y puestos públicos, por lo que resta de año económico.

Policia minera.

El *Boletín Oficial*, correspondiente al día de hoy, ha comenzado á publicar en forma de *Boletín* el Reglamento de Policía minera, que tanto interesa conocer.

Movimiento de buques.

Entrados.

Vapor «Andalucía», con carga general de Málaga.
Idem «Arnafarache», con mercancías de Cartagena.

Idem «Cabo Espartel», con carga general.

Despachados.

Vapor «Andalucía», con carga general para Cartagena.
Idem «Arnafarache», con idem para Málaga.
Idem «Cabo Espartel», con idem para Cartagena.

Movimiento de población.

Defunciones.

Indalecio Becerra Ramon.
Trinidad Expósito.
Teresa Sanchez Guirado.
José García Muley.
Ana Medina Gimenez.
Antonio Jodar Montoya.
Dolores Clemente Miras.
Carmen Martínez Expósito.
Isabel Granados Sedaño.

Observaciones meteorológicas.

Barómetro 755'5
Termómetro seco 29'0
Idem húmedo 21'8
Viento S flojo.
Mar picada.
Cielo Despejado

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

VIERNES.— Santos Abdór, Senén y Rufino mrs. y Santas Donatila vg. y Julita mrs.

CULTOS.

CATEDRAL.— A las 8 1/2, Misa de Prima, Tercia, Misa Mayor, Sexta y Nona.
SAN CRISTOBAL.— En la Ermita que se sitúa en el cerro de su nombre, continúa la novena en honor de dicho Santo á las 6 de la tarde.

Por la tarde á las 4 las demás horas canónicas.
En todas las parroquias y Santuarios, á la oración Santo Rosario con salve y letanía cantada.

Misas de comunión en todas las Comunidades á la hora de costumbre.

DON TORIBIO ALVAREZ.

Cirujano dentista.

Paseo del Principe, número 42.

Participa á su clientela que en breve regresará de su excursión á Madrid, donde asuntos profesionales le han retenido algún tiempo volviéndose á poner al frente de su acreditado gabinete.

GRAN HOTEL DE LONDRES

Director y propietario:

DON ANTONIO SERRANO

6, Glorieta de San Pedro, 6

Teléfono 101

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas francesas y española

TRINIDAD MORENO CRUZ.

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Regocijos, 18.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta especial

A CARGO DEL OCULISTA

Doctor Rafael G. Duarte

Catedrático de Oftalmología.

Profesor auxiliar de Medicina y de la clínica oftalmológica de Santa Lucia, de la Universidad de Granada.

Consulta de 4 á 6 de la tarde.

Hotel Tartosa.

Horas de consulta de 4 á 6 de la tarde. Para los pobres, consulta gratuita de 8 á 10 los mircoles y viernes

COLEGIO POLITECNICO DE JESUS.

Academia Militar

El día primero del próximo Agosto principiarán en este Centro de enseñanza las clases ordinarias de las asignaturas que comprende el ingreso en las Academias Militares.

Los que empiecen sus estudios despues de la citada fecha, seguirán el curso de la clase ordinaria ó comenzarán las programas en clase especial.

Los alumnos preparados por esta Academia y presentados en la convocatoria de Mayo último, han obtenido plaza despues de unos brillantes ejercicios.

Ultimos telegramas.

El entierro de la señora de Canalejas.— Más detalles.

Madrid, 29-12'40 tarde.

Amplio mi telegrama de la noche anterior dando cuenta del entierro de la Sra. de Canalejas.

El duelo iba presidido por este mismo señor y por Sainte-Anbin. La concurrencia fué numerosísima.

En Bombay.—El cólera.—La peste.—Victimas.

Madrid, 29-1 tarde.

Son muy desconsoladoras las últimas noticias que, acerca de la salud pública, se reciben de Bombay.

Segun despachos del cónsul de España en aquella ciudad, han fallecido 22 individuos atacados del cólera.

Para aumentar los desastres ocasionados por la aparición del cólera, se ha recrudecido la peste bubónica, que causa numerosas victimas.

Noticias de Nueva York.—La huelga.—Obreros y patronos.

Madrid 29-2'10 tarde.

Comunican desde Nueva York, que los jefes de los obreros de las minas declaradas en huelga, han celebrado una reunión acordando auxiliar, con todo lo necesario á los huelguistas.

Los patronos por su parte, han adoptado el acuerdo de expulsar de sus domicilios, á todos cuantos contribuyen al sostenimiento de la huelga.

Las relaciones entre obreros y patronos son muy tirantes, y aumentan el conflicto.

Declaraciones de Wooldford.—Comentarios.

Madrid, 29-2'45 tarde.

Antes de embarcar para España el nuevo embajador de los Estados Unidos, mister Wooldford, ha declarado que su Gobierno desea continuar en amistosas relaciones con España, y que él, por su parte, viene animado de los mejores deseos en favor de nuestro país.

Las manifestaciones de mister Wooldford, son muy favorablemente comentadas.

Los indios.—Contra ingleses y portugueses.

Madrid 29-3 tarde.

Segun despachos de última hora, trasmitidos desde la India, los indigenas han sorprendido fuerzas inglesas y portuguesas, haciéndolas muchos muertos y sembrando en ellas el pánico más espantoso.

Triste noticia.—El Cardenal Monescillo.

Madrid 29'3-30 tarde.

El ilustre Cardenal Monescillo, Arzobispo de Toledo, se halla agonizando.

En el Palacio arzobispal se reciben frecuentemente telegramas, preguntando de todos puntos por el estado en que se encuentra el sábio purpurado.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCIÓN	ANUNCIOS	ESQUELAS DE DEFUNCIÓN	OFICINAS.
Almería un mes. 450 pesetas	En 1.ª plana, la línea. 40 céntimos	En 1.ª plana. 1250 pesetas	Obispo Orberá, contigua a la Posada del Príncipe
Fuera de la capital, trimestre. 5	3.ª id. la id. 10 "	3.ª id. 40 "	No se devuelven los originales.
Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año. 30	4.ª id. la id. 5 "	4.ª id. 6 "	
Extranjero: un año. 40			
Filipinas y Fernando Póo, un año. 6 pesos oro			

Número suelto 5 céntimos. Número atrasado, 25 idem. PAGO ADELANTADO. 25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO.

JIMENEZ & LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MALAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JURADO CASTELLÓN

JEREZ DE LA FRONTERA

Pidase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

IMPRENTA "LA PROVINCIA,"

Obispo Orberá, casa contigua a la Posada del Príncipe, y frente a la Administración de Correos, en la Puerta de Purchena.

Dedicado desde hace años este Establecimiento á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio, en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

TRABAJADORES DE LOS DIOS

CONSTITUCIÓN

Doctor Rafael C. Duarte

Calificación de Ordoñez

Prólogo auxilios de Medicina y de la cirugía oftalmológica de Santa Lucia de la ciudad de Granada.

Horas de consulta de 4 á 6 de la tarde para los pobres, consulta gratuita de 8 á 10 de mañana y viernes.

Movimiento de progres.

Entradas.

Vapor «Andalucía», con carga general de Málaga.

«Aragón», con mercancías de Cartagena.

Noticias.

Los precios del trigo y de la paja segun la lista de la Dirección de Cartagena en su día número 1000 los siguientes:

Trigo, sesenta y ocho reales veintinueve céntimos por fanega.

«Aragón», sesenta y cinco reales veintinueve céntimos.

«Aragón», sesenta y cinco reales veintinueve céntimos.

Política.

Según el «Mundo» se cuentan las diferencias que dividen á los constitucionales de Málaga.

El no ser atendidos como desear los amigos del Sr. Romero Robledo es una muestra de la indiferencia de la mayoría de los progresistas.

A lo menos así lo indica algún periódico malagueño.

Especto mental.

El presupuesto de conservación de cárceles de la provincia de Almería, ha sido aprobado por la Dirección general en pesetas 28.000.